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杨利民会长与中国集邮家博物馆
□ 倪文才

2017年 10月 28日上午，筹建近两年的
中国集邮家博物馆隆重开馆。在开馆仪式上，
中华全国集邮联合会会长杨利民发表了热情
洋溢的讲话。他说，“中国集邮家博物馆的建
设是一项功在当代、利在千秋、惠及大众、造
福子孙的民心工程，寄托着全国邮联各级组
织、全国集邮人的美好夙愿。高邮市委、市政
府为此工程付出了很大努力，在此我代表中
华全国集邮联合会向高邮市委、市政府表示
衷心的感谢！”作为自始至终参与中国集邮家
博物馆筹建工作的我，听了杨会长的讲话，感
慨万分，我觉得我们也要感谢杨利民会长！中
国集邮家博物馆的建成与杨利民会长的大力
支持是分不开的。

力主筹建。2015年 12月 21日，高邮市
委、市政府决策在盂城驿东侧仿古建筑秦邮
公馆处设立中国集邮家博物馆。2016年1月
15日高邮市政府向江苏省集邮协会、中华全
国集邮联合会递交了《关于筹建中国集邮家
博物馆的请示》，事隔三天，杨利民等全国集
邮联领导就在请示上签署意见：“好事，予以
支持！”。

经高邮市政府与全国集邮联商定，2016
年5月 9日在高邮召开筹建中国集邮家博物
馆专题论证会，杨利民会长亲自来邮参会。会
前杨会长召开了高邮集邮爱好者座谈会，听
取集邮人的意见；实地察看了占地 3000平方
米、建筑面积1460平方米的秦邮公馆。论证
会上，杨利民会长在听取大家的意见后，发表
重要讲话。他说，建设中国集邮家博物馆是众
望所归，意义重大。高邮市委、市政府决定在
旅游景区中的黄金宝地上筹建中国集邮家博
物馆，我们表示积极支持。这个馆非常有个
性，有着唯一性和独特性，筹建工作是官民结

合，政府主导、协会支持，是一种开拓创新。其
实，就我们负责筹建工作的同志来说，有两个
问题心里没有底：一是冠名问题，因为没有报
批，现在对外能不能打“中国集邮家博物馆”
的旗号？二是入馆集邮家怎么认定？杨会长针
对我们的疑虑，在讲话中提出了“边建设、边
报批”“先易后难，从会士入馆起步”“在实践
中探索、逐步完善”等要求。杨会长的讲话增
强了我们筹建中国集邮家博物馆的信心和决
心，更是为我们筹建工作指明了方向。

大力支持。2016年5月30日，中国集邮
家博物馆筹备组进场办公，拉开了展品征集
和展馆规划设计的序幕。在筹建工作期间，杨
利民会长一直给予高度关注，先后在 2016年
12月 2日于广西南宁、2017年 5月 8日于
北京、2017年 8月 25日于内蒙古通辽三次
听取筹建工作汇报，每次听取汇报后都提出
指导性意见。比如：他要求我们要加强宣传，
形成强烈的舆论氛围，以争取各个方面的支
持；要定期向集邮家通报博物馆筹建进度；要
高标准、高水平搞好布展工作，既要抓紧时
间，又要保证质量。当我们要求全国集邮联提
供相关史料时，他立即安排集邮联办公室的
同志与我们专门对接。

为了更好地推进博物馆展品的征集工
作，高邮市政府借“中国 2016亚洲国际集邮
展览”在南宁举办之际，召开“中国集邮家博
物馆筹建工作推介会”，参会的有：部分集邮
联会士、省邮协秘书长、邮票公司经理、有关
新闻媒体记者，共 60多人，杨利民会长拨冗
到会。他在观看《集邮家的心灵归属地》电视
宣传片、听取钱富强副市长（时任）的介绍后，
发表讲话。杨利民会长说，集邮传承需要载
体，建设中国集邮家博物馆势在必行。高邮举

办过七届中国邮文化节，在国内外有很大影
响，在全国唯一以邮命名的高邮建设中国集
邮家博物馆，名分正！高邮建中国集邮家博物
馆的动议是有基础的，是深思熟虑的。他对这
一功在当代、利在千秋的盛举由衷地表示支
持。他要求全国集邮联和各级集邮协会要积
极支持、主动参与；他希望集邮家要鼎力相
助，把中国集邮家博物馆建设成为真正的“集
邮家之家”。杨会长的讲话非常有影响力和号
召力，他的讲话经新闻媒体发布后，筹建中国
集邮家博物馆在集邮界形成了广泛的共识，
我们的筹建工作更加顺畅了。

寄予厚望。按照规划，博物馆入口处放置
一块大的碑石，上书“中国集邮家博物馆”馆
名。馆名由谁来题写？市里有关领导以及筹备
组的同志认为由杨利民会长题写比较合适。
理由有三：一是杨利民是会长，集邮界的头；
二是中国集邮家博物馆筹建是由杨会长主持
论证的；三是杨会长的书法水平有较高档次。
当我电话请杨会长题写馆名时，他再三推辞，
要我们请书法家或当地领导写。在我反复请
求下，他才勉强答应。因有刻石要求，中途我
电话请杨会长对个别字重新书写，他非常认
真，写了好几幅快递给我们。2017年 10月
26日杨会长来高邮参加第八届中国邮文化
节和中国集邮家博物馆开馆仪式，当晚我与
任仁带着“润笔费”去汇富金陵宾馆杨会长所
住房间向他表示谢意。杨会长坚决不收。他
说，这是我为中国集邮家博物馆做的一件小
事，不值一提。他看着我因受凉嘴上烧出的
“火气”，说：“短短的一年多时间，你们跑了
20多个省市自治区，行程 6万多公里，拜访
了56位会士和 3位已故会士子女，真的不容
易，你们辛苦了！”说着他站起来，从他的行李

箱中拿出两大袋和田大枣，说：“这些送给你，
表示我对博物馆筹建工作的一点心意。”这让
我既感到意外又感到激动，很少有上级领导
给基层工作者送礼的，这是杨会长对我们工
作的肯定和鼓励啊！这两袋大枣我没有独食，
这份浓浓的情意，我带到高邮集邮协会理事
会上让大家分享了。

杨利民会长 2017年 10月 26日上午从
北京乘飞机到扬泰机场，中午到达高邮，下午
即去中国集邮家博物馆进行视察。他看得很
认真，问得很仔细。回到宾馆后，与我交换了
意见。杨会长首先高度评价了我们的筹建工
作，对博物馆布展水平给予充分肯定，同时也
指出，有些展位的展品档次不高，总体来说珍
品不多，还没有充分地反映出中国集邮家、中
国集邮的水平。下一步还要继续努力，完善、
提高中国集邮家博物馆的内涵和质量。在10
月28日下午的会士座谈会上，杨利民会长进
一步表达了这一观点，他要求各位会士继续
支持中国集邮家博物馆的建设，向博物馆多
捐展品，多捐珍品，大家一起努力，推动中国
集邮家博物馆可持续发展，使中国集邮家博
物馆越办越好。

看着杨利民会长在台上讲话时的喜悦心
情，我心里默默地说，杨利民会长情系中国集
邮家博物馆，他为博物馆所做的一切，必将载
入中国集邮家博物馆建设史册！

御码社区：开展文明礼仪宣传教育活动

为大力普及公民基本道德规范和个人文明礼仪，努力营造全社会
人人参与、践行文明礼仪的浓厚氛围，6日，御码社区组织志愿者开展
了文明礼仪宣传教育活动。

本次文明礼仪宣传教育活动围绕市民守则、文明出行倡议书、文明
养犬等方面进行宣传，引导广大居民和外来流动人口，从个人基本行为
习惯抓起，在遵守公德、待人接物、工作生活、公务交往等方面，自觉克
服不良言行举止，养成讲文明礼仪的良好习惯。社区工作人员和志愿者
为居民发放了《市民守则》《文明出行倡议书》等宣传单，让居民自觉学
习礼仪知识。 赵梅 晓晖

北海社区：整治环境清理死角掀高潮
“以前，我们平时都不敢开窗，因为一打开窗户

就会闻到一股垃圾的臭味，还特别容易招苍蝇。现
在好了，夏天来了能开窗透气了。”夏季来临，为了
给居民营造一个整洁、舒适的生活环境，自 6月 1
日起，北海社区组织辖区的志愿者进行了大面积的
卫生清理工作。家住北海新村38幢107的吴启龙

高兴地告诉记者，“感谢社区帮我们解决了大问
题。”

北海社区为我市老旧小区，居民以老年人居
多。长期以来，小区乱堆乱放现象也比较严重。针对
各网格的乱堆乱放现象，社区网格员对小区卫生问
题进行了摸底排查，将乱堆乱放物品的归属人等进

行了摸底登记。对有归属人的堆放物
品，积极联系归属人，耐心地做好解释
工作，积极引导其自行清理。对没有归
属人或归属人不愿自行清理的乱堆乱
放物品和建筑垃圾，社区工作人员带
领志愿者统一安排，组织力量进行集
中清理。活动也得到了居民的响应，一
些居民走出家门，主动清理自家的杂
物，掀起了一场清理乱堆乱放物品的
高潮。

经过近一个星期集中清理，社区
5个网格共清理卫生死角 50多处、建
筑垃圾 30多处，共拖运 20多车垃
圾，社区环境卫生有了很大程度的改
观。整治活动得到了居民一致的认可，
称“整治环境是好事，环境好了，我们
住着也舒服。

蒋欣 晓晖

琵琶社区：组织居民看电影《芳华》
6日下午，琵琶社区组织社区老年人在好时光

心灵茶吧观看电影《芳华》，唤起了从那个年代走过
来的许多中老年观众的青春记忆。

《芳华》讲述的是上世纪七十年代到八十年代充
满理想和激情的军队文工团的故事，描述了一群正值

芳华的青年，经历着成长中的爱情萌芽与充斥变数的
人生命运。社区老年人平时很少看电影，这次社区组
织他们在一起看一场有共鸣的电影，大家都非常感
动。观影结束后，大家都聚在一起讨论，有的老人看后
热泪盈眶并述说起自己的芳华岁月。” 徐婕晓晖

日前，南海社区组织开展侨法知识宣传及急救知识培训活动，邀请
业内人士为社区侨眷侨属讲解应急救护知识和技能，提高他们应对突
发安全事件时的自救自护能力。图为活动现场。 蒋寅 晓莉

南海社区：为居民讲解应急救护知识和技能


